

Presentación



Tras el prolongado paro parcial de las actividades fundamentales de la UNAM, algunas evidencias pueden detectarse en la superficie de los hechos: 1) la naturaleza de la UNAM, su ser histórico y su estructura vigente han sido más fuertes que el acoso de los enemigos internos y externos de la institución; 2) la UNAM, por razones históricas, no sólo constituye el reflejo de la situación política y social nacional sino también recibe en su seno la influencia de tales acontecimientos; 3) la conformación básica de la UNAM—sus estudiantes auténticos y sus auténticos académicos, trabajadores y autoridades— constituye el corpus que, al conocer a fondo sus funciones y objetivos, debe proponer, discutir y seleccionar los cambios en su seno; 4) la UNAM ha sido, desde 1910, un proyecto y una realización nacionales; se halla vinculada tan estrechamente al pueblo mexicano y su desarrollo y destino, que ninguno de los aspectos que la constituyen puede desligarse de su pasado, su presente o su futuro. El número de la revista Universidad de México que en estas líneas presentamos resulta una muestra fehaciente de ese proyecto universitario inacabable, vigoroso e imprescindible: ofrecemos imágenes de un México que existió y que en muchos de sus elementos sigue vigente; ofrecemos el conocimiento y las interpretaciones que del presente y del futuro tienen y sostienen integrantes de la comunidad universitaria, así como intelectuales, pensadores y protagonistas de la cultura mexicana. Nuestra revista sigue siendo puente en el tiempo, en el espacio, el arte, el pensamiento y el análisis: actividad perenne y colectiva.

Despedimos con dolor la presencia física de un gran amigo y colaborador de la revista: el investigador Carlos Vázquez-Yanes, recientemente fallecido. Nos congratulamos con Josefina Zoraida Vázquez, miembro de nuestro consejo editorial, por su obtención del Premio Nacional de Ciencias y Artes en el área de historia, ciencias sociales y filosofía; y con los destacados investigadores universitarios Alejandro Rossi y Augusto Fernández Guardiola, también dignos merecedores de este premio en las áreas de lingüística y literatura y ciencias físico-matemáticas y naturales, respectivamente. Damos la apresurada y adelantada bienvenida a un nuevo milenio por decisión colectiva y universal. ♦